

**Zeitschrift:** Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift  
**Herausgeber:** Pestalozzigesellschaft Zürich  
**Band:** 34 (1930-1931)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Herbst  
**Autor:** Geibel, Emanuel  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-663476>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 17.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Am häuslichen Herd.



XXXIV. Jahrgang.

Zürich, 1. Dezember 1930.

Heft 5

## Herbst.

Von Emanuel Geibel.

Ich sah den Wald sich färben,  
Die Luft war grau und stumm;  
Mir war betäubt zum Sterben,  
Und wußt' es kaum, warum.

Durchs Feld vom Herbstgestäude  
Hertrieb das dürre Laub;  
Da dacht' ich: „Deine Freude  
Ward so des Windes Raub.“

Dein Lenz, der blütenvolle,  
Dein reicher Sommer schwand;  
An die gefrorne Scholle  
Bist du nun festgebannt.“

Da plötzlich floß ein klares  
Getön in Lüften hoch;  
Ein Wandervogel war es,  
Der nach dem Süden zog.

Ach! wie der Schlag der Schwingen,  
Das Lied ins Ohr mir kam,  
Fühlt' ich's wie Trost mir dringen  
Zum Herzen wunderbar.

Es mahnt aus heller Fehle  
Mich ja der flücht'ge Gast:  
„Vergiß, o Menschenseele,  
Nicht, daß du Flügel hast!“

## Frau Sorge.

Roman von Hermann Sudermann.

### 8. Kapitel.

Paul trat nun in die Wirtschaft. Den Schwur, den er am Morgen seines Einsegnungstages getan hatte, hielt er getreulich. — Er arbeitete wie der letzte seiner Knechte, und wenn die Mutter ihn bat, sich zu schonen, dann küßte er ihr die Hand und sagte: „Du weißt, wir haben viel gutzumachen.“

Abends, wenn das Gesinde zur Ruhe gegangen war und die Zwillinge sich in den Schlaf getollt hatten, dann saßen Mutter und Sohn oft stundenlang beisammen und planten und rechneten, aber war ein Entschluß in ihnen zur Reife gekommen und lächelte ein Schimmer von

Hoffnung aus ihren Augen, dann geschah es oft, daß sie plötzlich zusammenschraken und mit einem Seufzer die Köpfe hängen ließen — aber keiner sprach es aus, was ihm das Herz belastete...

Zu dieser Zeit fing Frau Elisabeth stark zu altern an. Lange, schmale Furchen zogen sich über ihre Wangen, das Rinn trat stark hervor, und das Haar erhielt einen Silberschimmer. Nur aus den dunklen Tiefen ihrer vergrämten Augen konnte man noch herauslesen, wie schön sie einst gewesen war.

„Ja, siehst du, jetzt bin ich eine alte Frau,“ sagte sie eines Morgens zu ihrem Sohne, als